



## La Autònoma de Barcelona y la Pompeu Fabra mantienen el liderazgo

CELESTE LÓPEZ Madrid

De nuevo, la Universitat Autònoma de Barcelona y la Pompeu Fabra aparecen como las universidades mejores de España en el ranking que anualmente realiza de la Fundación CYD, que analiza 17 ámbitos de conocimientos y 1.741 titulaciones y en el que participan 50 universidades públicas y 32 privadas. Tras las dos catalanas (con 24 indicadores de mayor rendimiento), fi-

guran la Universidad de Navarra (20 indicadores), la de Barcelona (18), Rovira i Virgili de Tarragona (17), las de Deusto, Mondragón y Ramon Llull (con 16 cada una) y la Carlos III de Madrid y Autònoma.

Por comunidades autónomas, Catalunya, Navarra, Madrid, Aragón y País Vasco cuentan con un mayor rendimiento, frente a La Rioja, Extremadura y Andalucía, con menor rendimiento relativo. "El sistema

universitario catalán es el que tiene mayor rendimiento, sobre todo en investigación y en transferencia de conocimiento", señaló el director de este trabajo, Martí Parellada, quien cree que en este resultado ha influido una "política universitaria constante", así como el desarrollo de diversos programas de captación de talento y de creación de centros de investigación "muy potentes".

En cuanto a la titularidad, Pare-

llada quiso dejar claro que "no hay grandes diferencias entre las universidades públicas y privadas, con lo que no es cierta la asociación de mejores y privadas".

En esta cuarta edición, el ranking CYD identifica los resultados de las universidades en 17 ámbitos de conocimiento. Y del mismo se señala que en Economía sobresalen (en orden alfabético) la Autònoma, la Carlos III, Navarra, Pompeu Fabra, Salamanca; en Empresariales, Autònoma, la Carlos III, Deusto, Navarra, Pompeu Fabra; en Ingeniería Civil, la de Alcalá de Henares, Cantabria, Europea de Madrid, Jaén y la Politécnica de Catalunya.

En Ingeniería Eléctrica vuelve a

sobresalir la Autònoma, la Carlos III, Navarra, Politécnica de Catalunya, Pompeu Fabra, mientras que en Ingeniería Industrial destaca la Autònoma, Carlos III y la Jaume I de Castellón. La Universidad de Alcalá de Henares y la Carlos III destacan en Ingeniería Informática, y en Ingeniería Mecánica, la Carlos III, Jaume I de Castellón y Navarra.

Respecto a la posición internacional, un 51% se sitúa por encima del promedio en enseñanza y aprendizaje, un 37% en investigación, un 27% en transferencia del conocimiento, un 40% en orientación internacional y un 66% en contribución al desarrollo regional. ●